

« Notre sécurité repose sur le renseignement. Pour nous protéger des menaces terroristes, cyberattaques ou espionnage, j'avais proposé dès septembre 2017 de créer un réseau au sein duquel les services de renseignement des États européens pourraient dialoguer. Ce réseau, c'est le Collège du Renseignement en Europe créé aujourd'hui. »

**Discours d'inauguration par Monsieur le président de la République, Emmanuel Macron.**



**Le Collège du Renseignement en Europe** est une instance intergouvernementale avec des activités et événements ayant mobilisé plusieurs milliers de personnes, six ans après son lancement à Paris le 5 mars 2019.

Regroupant les communautés du renseignement de 31 États européens et plus de 90 services de renseignement, il contribue à développer une culture commune du renseignement autour d'échanges et de rencontres.

Les activités du Collège favorisent le dialogue stratégique entre les communautés du renseignement en Europe entre elles mais aussi avec le monde académique, les décideurs (nationaux et européens) et les citoyens.

Le Collège a ainsi rempli son objectif de rapprocher des mondes traditionnellement distincts : le renseignement, l'université et les décideurs, qu'ils soient nationaux et européens.

Le Collège peut compter sur le volontarisme et l'engagement de l'ensemble de ses partenaires académiques pour proposer chaque année une trentaine d'événements en lien étroit avec le monde de la recherche :

- des séminaires thématiques ;
- des actions de sensibilisation ;
- un programme académique ;
- une formation des cadres à haut potentiel.

Après 2024, année de la présidence espagnole et avant la présidence allemande, 2025 sera placée sous la présidence de la Norvège : un focus particulier sera notamment mis sur les enjeux du renseignement stratégique sur la zone arctique et Grand Nord.